

## 生見小学校での「市長とふれあいトーク」発言に対する処理方針

日時：平成20年7月14日（月）19：30～20：30  
場所：生見小学校

番号	発言者	発言内容	市長回答	関係部局	検討結果、今後の方針等
		<p>③はじめのほうでもお願ひがあったが、生見小学校前の県道飯山喜入線については大型車も通行しており地域の生活と安全を守り、高齢者・児童といった交通弱者を守るという視点からぜひ早期の整備を改めてお願ひしたい。</p>	<p>③県道飯山喜入線については、通行する歩行者に危険があるとの認識を持っていますので、道路管理者である県にも強く要望しているところです。ご存知のとおり県財政も大変厳しい状況ですので、なかなか道路整備が進みませんが、地域のご要望があることを改めてもう一度県に対して強く訴えてまいりたいと思います。</p>	建設局 教育委員会	<p>③県道飯山喜入線の整備については、鹿児島地域行政懇話会などの機会を捉えて県に要望しているところです。今後とも引き続き要望してまいりたいと考えております。</p> <p>なお、通学路においては、道路幅が狭かったり、大型トラックが通ったりといろいろな危険が予想されます。そこで子供たちが事故に遭わないように、学校では地域の実態に即した具体的な安全指導の徹底をするよう指導しております。</p> <p>また、保護者をはじめ地域の方々には、子供たちが安全な登下校ができるように、声かけや見守りを続けていただくようお願いしております。</p> <p>今後も子供たちが安心して通学できるように、学校・家庭・地域が連携した交通安全指導が展開されるよう、助言してまいりたいと考えております。</p>
6	喜入町 男性	給食センター前の教員住宅は合併後平成19年度まで入居する人がいなかったが、平成20年度から喜入小の校長先生などが入っている。その家賃が月4～5万円と聞いたのだが、鹿児島市街はともかく喜入地域としては高いと思う。なんとか家賃の補助などをあげることはできないのだろうか。	市営住宅については、国土交通省を通じて国からの家賃補助の仕組みがありますが、教職員住宅については文部科学省や県の教育委員会の管轄ということになろうかと思います。管轄のちがいや制度の違いがあると思われますが現実に差があるとすれば是正ができないのか、担当部局に問い合わせし、調査の上お答えしたいと思います。	教育委員会	<p>鹿児島市の教職員住宅の賃家料については、国家公務員宿舎法施行令及び同施行規則の使用料基準を準用して算定しており、本市は国の基準において地域別に設定される単価のうち、最も低額の単価と同額を適用しております。また、先の基準により算定するに当たっては、建築されてからの経過年数、建物の構造、広さなども重要な要素となります。その結果、同じ喜入にあります教職員住宅でも、物件によって賃家料に相当の開きが出てまいります。</p> <p>それぞれの物件の賃家料について、以上のようなルールで賃家料を算定しておりますので、ご理解くださいますようお願いします。</p>

## 生見小学校での「市長とふれあいトーク」発言に対する処理方針

日時：平成20年7月14日（月）19:30～20:30  
場所：生見小学校

番号	発言者	発言内容	市長回答	関係部局	検討結果、今後の方針等
7	喜入瀬々串町 女性	① 喜入地域公民館は、建物が古く、外の非常階段は朽ち果てて無くなっている。火事などが発生したときのことを考えると非常に心配である。公共の建物は安全性が第一なので、改築や建替えをお願いしたい。	<p>① 喜入地域の支所庁舎（昭和37年建設）、公民館（昭和43年建設）、消防分遣隊庁舎（昭和51年建設）などいずれも建設以来長期間が経過していることから、総合的に改築しようと準備を進めているところです。将来的にはこれらの施設は新しい建物に生まれ変わる予定です。</p> <p>それまでの間はそれぞれの建物の安全確保に努めていきたいと思います。</p>	市民局 消防局 教育委員会	<p>① 喜入公民館については喜入支所、喜入分遣隊と一体的な整備の可能性を含め、具体的に整備方針の検討を進めているところです。改築を行うまでについては、各施設とも必要な改修等を行い、建物機能の保持と安全確保に努めていきます。</p>
		② 喜入地域に整備されるという観光農業公園についてどのような構想を持っているのか教えていただきたい。	<p>② 観光農業公園の整備は私の公約でもあり、就任して以来の大きなプロジェクトのひとつとして基本計画の策定を進めています。県内はもとより世界中から人が集まる公園・施設にしたいと考えています。食材を自ら調達し、調理し海を眺めながら食べられるレストランや廃棄物を〇にする設備を整えるなど、農業と観光、環境をアピールできる公園になればと考えています。公園を訪れる交流人口も増えていくと思われ、過疎対策の一助にもなろうかと思いますので、地域の皆さんのご協力をよろしくお願ひいたします。</p>		<p>② 観光農業公園の整備につきましては、平成18年度に策定しました「鹿児島市観光農業公園（仮称）整備基本計画」に基づき、平成20年度、建設予定地である喜入地域一倉地区での具体的な整備・管理・運営手法を検討し、平成24年度供用開始を目指しています。</p>

## 生見小学校での「市長とふれあいトーク」発言に対する処理方針

日時：平成20年7月14日（月）19：30～20：30  
場所：生見小学校

番号	発言者	発言内容	市長回答	関係部局	検討結果、今後の方針等
8	喜入一倉町 男性	① 一倉地区は山間地で棚田、段々畑の農業である。喜入の森からのきれいな冷たい水を使って県内の他の地域より遅い米作りをしているのが特徴で、ぜひ一度市長には一倉地区にお越しいただき、そのおいしいお米も召し上がっていただきたい。	① 鹿児島市では環境問題に取り組んでおり、一倉の豊かな自然と共生する農業は環境保全の面からも大変重要だと思います。	環境局 経済局	① 現在のきれいな水環境を次の世代に引き継ぐことは、行政、市民、事業者それぞれに課せられた責務であると考えております。 そのような意味からも、地域の果たす役割はますます重要なものになってきておりますので、地域のきれいな水環境を守るため、引き続きご協力をお願いいたします。 一倉地区的棚田をはじめ、農村地域の豊かな生態系や優れた地域固有の景観を保全しながら、効率的な農業や、グリーン・ツーリズムの推進により、農村地域の活性化を図ってまいります。
		② 観光農業公園の整備が過疎化の防止に役立てばと願っています。現在一倉小学校の児童数は21名で小規模校ですが、地域住民の心のよりどころであり、地域の中心となっている施設です。なんとか将来にわたっても廃校にすることだけは避けていただきたいと思います。	② 小学校は地域の中心、心のよりどころとして多くの人が感じているところです。観光農業公園の整備で交流人口が増え、一倉の自然の素晴らしさを知る人が増えれば定住する方も生まれるのではないかとの期待もあります。交流人口を増やし、定住人口を増やすための応援体制づくりを進めていきたいと考えています。	経済局 教育委員会	② 観光農業公園におきましては、本施設を核として、地域の農林水産業や既存の関連施設、地域の人々、周辺の遊休農地を活用した市民農園などとの連携を図り、農業・農村地域の活性化に寄与できる交流拠点施設としての機能を持たせたいと考えています。 小学校は地域の核としての存在感が強いため、統廃合に関しては地域住民の意向を十分に反映させなければならないと考えております。地域住民等から統廃合の要請があれば、地域住民の意向や教育効果などを総合的に判断して行うことになりますが、現時点においては、そのような要請は受けていないところです。

## 生見小学校での「市長とふれあいトーク」発言に対する処理方針

日時：平成20年7月14日（月）19：30～20：30  
場所：生見小学校

番号	発言者	発言内容	市長回答	関係部局	検討結果、今後の方針等
9	喜入前之浜町 男性	① 政治は「政（まつりごと）」というくらいなので、祭事、催しごとをしなければ、まちは発展しないと思う。喜入地域に文化ホールのようなものを造ってもらい、そこで大きな行事を開催する。そうすればたくさん的人が喜入にもやってくると思う。その建設場所としてはマリンピアの横の消波ブロックに囲まれた広い土地がよいのではないだろうか。	① ご存知のように国・県・市町村は財政の厳しい状況です。本市は現在のところ健全な財政を堅持してはいますが、今後は非常に厳しい状況です。行事の開催については支所、消防分遣隊庁舎と合わせて建替える公民館とマリンピア喜入などをご利用いただきたいと思います。また鹿児島市としては、谷山サザンホールや市民文化ホールといった大規模施設もありますので少し遠いかもしれません、こちらもご利用いただきたいと思います。	総務局 市民局	① 現在の厳しい財政状況の中で市民文化ホールと同様の施設を新たに設けることは考えておりません。 規模の大きい催物などは、谷山サザンホールや市民文化ホールなどをご利用いただきたいと思います。 なお、喜入支所、喜入公民館、喜入分遣隊については、老朽化等のため、一体的な整備を検討しています。 この中で、喜入公民館の建設予定地や建物の内容についても、市民の皆さんの利便性を向上する施設となるよう検討してまいります。
		② 自分たちの集落は高齢者が多く来年、再来年は無くなってしまうのではないか、と心配をするほどである。高齢者がグランドゴルフやゲートボールなどを楽しめるような用地を行政で確保していただけないだろうか。	② ご要望の用地について市が購入して整備するのは難しいのではないかと思います。地域の皆さんで土地をご用意して提供をいただければ整備についての検討はできるのではないかと思われます。	健康福祉局 教育委員会	② グラウンドゴルフやゲートボールは、喜入総合運動場の陸上競技場や多目的広場、マリンピア喜入の多目的広場で行うことができますので、これらの施設をご活用ください。 また、本市では高齢者の地域における仲間づくりと健康促進を図るため、ゲートボール場やグラウンド・ゴルフ場の整備を行っています。 整備にあたっては、一定の面積を有し、5年以上無償で使用できる等の基準を満たす土地において、老人クラブからの要望に基づき、整備しているところです。 したがいまして、今後喜入地域において、老人クラブから整備要望があった場合には、整備について検討してまいります。